

EL FARO

Diario de información general

Año XVII.—Número 4.613.—CEUTA, martes, 12 de diciembre 1950. — Precio: 70 céntimos.

Nuevas industrias de España

EL CAUDILLO inaugura la factoría de la Empresa Nacional de Hélices y visita la "Marconi Española"

SU EXCELENCIA FUE ACLAMADO POR LOS OBREROS

Madrid, 11. (CIFRA).—Esta mañana se ha verificado la solemne inauguración de la factoría de la Empresa Nacional de Hélices para aeronaves, filial del Instituto Nacional de Industria.

«Los que creían que España podía ser sólo una España campesina, se equivocaron»

Discurso del Caudillo en la factoría nacional "MARCONI"

«Sean sólo mis palabras para felicitar al presidente del Consejo de Administración de esta empresa, un veterano en lides industriales; al consejero delegado que con tanta actividad ha llevado la creación —porque casi se puede llamar creación— de este emporio de riqueza industrial, que es hoy la fábrica "Marconi" y a cuantos técnicos y obreros vienen colaborando en esta difícilísima e inteligente empresa industrial que hoy ya es orgullo de España y que viene a llenar una de las importantes necesidades nacionales. No es sólo la resolución de uno de los problemas que la nación tiene planteados en este orden de la radio, de la electricidad y de la electromecánica. Es que este es el principio de un insospechado porvenir, en el que si no se suben los primeros peldaños, no podremos, naturalmente, alcanzar los últimos.

Esto nos demuestra nuestras posibilidades y que no ha sido un capricho la creación de industrias de esta naturaleza. Aquellos que creían que España podía ser solamente una España campesina, se equivocaron. Un pueblo de 28 millones de españoles no puede vivir sólo de la producción de sus campos. No puede resignarse a importar máquinas e instrumentos que representan miles de horas de trabajo, que serían jornales que se pagaran al extranjero. Es el bienestar de muchas familias que aquí trabajan y el de otras similares que les suministran materias primas o semimanufacturadas. Con el trabajo se multiplica, a su vez, la riqueza de España.

No valdría la pena y la sangre derramada si nosotros no hubiéramos parado luego por mirar y asustarnos de la magnitud de los peldaños que tenemos que subir.

Tened la seguridad de que seguiremos adelante con la ayuda de Dios y de tantos españoles beneméritos, de los que creen en nuestro porvenir, de estos empresarios y de estos técnicos y obreros. Ahora empezamos a recoger el fruto de diez años de trabajo. No nos importa ni lo duro del trabajo ni las críticas como esas que padeció el Instituto Nacional de Industria. Sin él no hubieran podido llevarse a cabo todas estas realizaciones eléctricas e industriales de que hoy puede enorgullecerse España y de las cuales venimos obteniendo óptimos rendimientos.

Este es el único camino para alcanzar nuestra grandeza y redimir a la Patria. ¡Arriba España!

RUSIA OFRECE RETIRAR LAS TROPAS chinas de COREA

Habría que dar al Gobierno de Pekin voz y voto sobre Formosa

LOS COMUNISTAS, DISPUESTOS A CESAR EN SU OFENSIVA AL LLEGAR AL PARALELO 38

Lake Success, 11. (EFE). De fuente iberoamericana fidedigna, dice la agencia United Press, se manifiesta que Rusia ha ofrecido la retirada de las tropas chinas de Corea a cambio de que se dé al Gobierno de Pekin voz y voto en el arreglo del futuro de Formosa.

Se declara que el ofrecimiento fué hecho al presidente de la Comisión Política de la Asam-

blea General, por Vichinsky, en una cena privada celebrada el viernes en la residencia de la delegación rusa, y se hace resaltar que la actitud rusa se ha revelado al mismo tiempo que la India, con la seguridad de que las tropas comunistas no pasarán el paralelo 38, preparaba una moción que se esperaba de alto el fuego y creación de una zona neutral en Corea.

LOS COMUNISTAS CHINOS DISPUESTOS A CESAR EN SU OFENSIVA

Nueva Delhi, 11. (EFE).—La agencia United Press anuncia que los comunistas chinos han comunicado a la India que están dispuestos a cesar en su ofensiva de Corea al llegar al paralelo 38.

Se añade que el delegado comunista lo hizo constar al delegado de la India.

peraban a S. E., entre otras autoridades, los ministros del Aire, Gobernación y Educación Nacional, subsecretarios, jefes de Estado Mayor, directores generales y otras muchas personalidades.

El Generalísimo realizó una detenida visita a todas las secciones y departamentos de la factoría, siendo vitoreado por los obreros.

El obispo de Madrid-Alcala, revestido de pontifical, procedió a la bendición de las nuevas naves de fundición que hoy se inauguraban.

La visita del Caudillo, acompañado de los ministros, Consejo de Administración y personalidades, terminó con el paso por la Escuela de Aprendices y de Orientación Profesional.

Terminada la visita de S. E. el Jefe del Estado, fué despedido por los 887 obreros de la factoría y demás personal, con entusiastas demostraciones de entusiasmo.

VISITA A LA EMPRESA "MARCONI ESPAÑOLA"

Seguidamente, el Caudillo, acompañado de su séquito, se dirigió a la empresa "Marconi Española", donde fué recibido por el Consejo de Administración, recorriendo S. E. todas las dependencias. Presenció los diferentes trabajos de los talleres y laboratorios y a continuación

(Pasa a la página 6).

Tropas comunistas cerca de la frontera de Assam

Nueva Delhi, 11. (Efe).—Tropas comunistas han sido vistas en el Tibet a pocos kilómetros de la frontera de Assam, según noticias recibidas en esta capital.

Se añade que los chinos se encuentran cerca de Sadiya, a orillas del río Bramaputra.

Mac ARTHUR visita los frentes de guerra

«Ha fallado el plan enemigo»

DECLARO A SU REGRESO A TOKIO

«Todas nuestras unidades están intactas»

Tokio, 11. (Efe).—Mac Arthur ha hecho una visita a los frentes de Corea y al regresar al aeródromo de esta capital los corresponsales de Prensa se acercaron a él.

«El mando de las Naciones Unidas, en su reciente dura lucha, se encuentra en excelente forma y evidente confianza en sí mismo. Aunque en gran inferioridad numérica, ha soportado la dura prueba en forma excelente. Las reteridas tácticas que nos fueron impuestas por la aplastante superioridad del numeroso enemigo se han realizado con habilidad por los comandantes de campaña y con un despliegue de gran valentía por todas las fuerzas afectadas. Se ha efectuado en buen orden y con ininterrumpida cohesión entre las varias partes componentes. Se han aprovechado todas las ventajas posibles, una vez conocidas de antemano las operaciones del refuerzo enemigo destinadas a lograr nuestra destrucción por un golpe en masa. Este plan enemigo

ha fallado. Todas nuestras unidades están intactas y las pérdidas infligidas al enemigo son enormes siendo calculadas por los comandantes locales en campaña, nada menos que en la proporción de diez a uno, comparadas con las nuestras.

Las pretensiones enemigas sobre pérdidas de las Naciones Unidas en hombres y material son fantásticamente exageradas. Nos hemos visto obligados a ceder terreno pero nuestra capacidad combativa ha sufrido poca disminución.

A pesar del enorme peligro frente a la capacidad de las fuerzas enemigas, considero que el mando por ahora está relativamente seguro y que nuestras fuerzas aquí no han podido cumplir su misión debido a la intervención de circunstancias, cuyo control estaba totalmente fuera de su poder, pero que aún constituye un mando no derrotado de alta moral y marcada eficiencia combativa».

Paralización de la ofensiva roja

Sin embargo, continúa la concentración de fuerzas y material

Tokio, 11. (EFE).—Un comunicado del Cuartel General de Mac Arthur dice que los comunistas chinos continúan incrementando efectivos y abastecimientos en el frente noroeste de Corea, valiéndose de todos los medios de transporte a su disposición.

SORPRESA POR LA PARALIZACIÓN DE LA OFENSIVA COMUNISTA

Londres, 11. (EFE).— Existe sorpresa en los círculos militares británicos ante la suspensión comunista china en el sector de la costa occidental al sur de Pyongyang.

«Esta detención de la avalancha roja —se señala— hace creer en la posibilidad de que las fuerzas del Gobierno de Pekin tal vez se detengan a lo largo del paralelo 38. También cabe suponer que los rojos se han detenido en su marcha obligados por los intensos bombardeos de los aviones de las Naciones

Unidas, por falta de abastecimientos o por una inesperada resistencia por parte de las fuerzas aliadas.

Radio Moscú inicia una ofensiva contra Finlandia

Estocolmo, 11. (Efe).— En una acción por sorpresa, Radio Moscú ha iniciado esta mañana una ofensiva contra Finlandia, a la que ha acusado de «intentar echar a perder las relaciones normales con la Unión Soviética».

La emisora pretendió que se desarrollan acciones en Helsinki destinadas a transformar a Finlandia en «una gustosa herramienta de los grupos agresivos anglonorteamericanos».

España, Alemania y JAPON

claves de la seguridad mundial, declara Wherry

Washington, 11. — El senador republicano Kenneth Wherry, ha destacado la importancia de que tanto Alemania occidental como el Japón se unan al plan conjunto de seguridad, como igualmente la participación de España en esta defensa,

Cine ASTORIA

ADU — Hoy, desde las 5

Universal Films presenta a María Montez y Rod Cameron en la gran superproducción

Piratas de Monterrey

(En tecnicolor)

Próximamente: MILLINGER, el enemigo público número 1.

Llegada del Excelentísimo señor Gobernador Militar, general García Polo

Acompañado de su esposa, llegó ayer a Ceuta el Excmo. Sr. general gobernador militar de la plaza, don Lorenzo García Polo. Recibieron a los viajeros diversas personalidades y gran número de sus amistades. Sean bienvenidos.

Hospital Militar de la Comandancia General de Ceuta

ANUNCIO

Debido a adquirirse diversos artículos de alimentación para las atenciones de este Hospital durante el mes de ENERO próximo se hace saber por el presente anuncio, para que todos aquellos señores que lo deseen formulen las correspondientes ofertas.

Los pliegos de condiciones se encuentran de manifiesto en la Administración de este Hospital todos los días laborables de 10 a 12 y de 5 a 7.

La Junta tomará acuerdos cuando su Presidente tenga a bien convocarla a tal fin, una vez finalizado el plazo de admisión de ofertas, reuniéndose en PRIMERA convocatoria el día 15 del actual, y en SEGUNDA caso de no haberse cubierto la totalidad de los artículos anunciados el día 20 de igual mes y año.

El importe del presente anuncio será satisfecho a prorrato entre los señores adjudicatarios.

Todos los pagos como consecuencia de cualquier acto de gestión, se considerará sujeto a pago de impuestos correspondientes y liquidación de derechos Reales.

Ceuta, 6 de diciembre de 1950
El Capitán Administrador.
V.º B.º
Jefe Administrativo.

Asimiro Mencía Balbas
Almacén de víveres

Teléfono 6-0-5

Rincón de la ciudad

«Arrimar el ascua a la sardina» y que «a uno le saquen las castañas del fuego», son dos expresiones muy vulgares, pero claras como la luz fluorescente, esa que está tan de moda. ¿Hay duda? Pues bien, ni estos rincos tienen ascuas para ninguna sardina, se quedan inservibles. Y las cosas de ningún fuego, cada cual jallá se ven porque nos quemamos nosotros también. Aquí hemos venido al servicio de todos, y de nadie en particular. Nos gusta airear la ciudad de vez en cuando y sacar los trastos del fondo del baúl, porque con tanta homedad criamos moños que se quedan inservibles. Y las cosas de ningún fuego, cada cual jallá se ven

Noticias locales

EL SEÑOR ALCALDE, A MADRID

Marchó a Madrid, el alcalde interino Sr. Sánchez Blasco. Le sustituye en la Alcaldía, el primer teniente de alcalde, don Oceano Mateo.

LIBRAMIENTOS

En la Subdelegación de Hacienda de Ceuta se han puesto a partir de hoy, al cobro los siguientes libramientos:

Don Francisco Vaquer, don José López Silvarrey, don Francisco Bastante, don Carlos

González Galofre, don José Coriat, don José Llodra Salas, don A. Sánchez González, don Diego Fernández Cañizares, jefe Sanidad Civil, jefe Policía Tráfico, jefe Policía Armada, don Enrique Catalán, don José Bosque, don Bonifacio López Pastor, doña Matilde Guillo, don José Santos, don Isaac Bendaham, don Antonio Fernández, habilitado Delegación Industria, don Jacob A. Benasayag, don Antonio Bautista Ferrer, don Luis Fernández López, don Manuel Gordillo Osuna, don Adolfo Sánchez, don Julio Maeztu Bernedo, Sr. Bibliotecario, pagador Jefatura O. P., don Agustín Tejedor Sánchez, don Emilio Rocha Guerrero, doña María Moreno Vega, don Manuel Valiño Ferreiro y don Antonio Marín.

FARMACIA DE GUARDIA

Utor.

CRUZ ROJA

Número premiado anoche:

93.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Relación n.º 15 de donativos recibidos en esta Delegación para la confección de bolsas covidades.

Suma anterior, 48 335'20.
Don Manuel Gordillo Oeusa, director del Instituto Marroquí, 100.

Don Miguel Bendahan Bepuroch, 50.

Sres. Llorens y Linares, 100.
Sres. Alfón y Cia, 300.

Casa Ros, 100,
Pesquera del Mediterráneo, 500.

Radio Motor, 100
Suma y Sigue, 49 585'20.

Ceuta 11 de diciembre 1950.
EL DELEGADO
Carlos Quintana Palacios.

ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas

COMPRARIA frigorífico americano nuevo o en buenas condiciones. Oferta esta Administración.

COMPRO piano usado para estudio. Razón Administración. VENDO moto-triciclo especial transporte hasta 500 kgs. Razón, Mendoza, 5.

VENDO bicicleta niño. Falange Española, 103, 1.º

Alquileres

HABITACION caballero. Teniente Pacheco, 14, primero, izquierda.

CABALLERO solo desea pensión en casa particular. Razón esta Administración.

AQUILASE hermosa habitación sin muebles, con baño, derecho cocina. Informes Administración.

Varios

ABRIGOS novedad en Casa Basadony.

FELICITE a sus amistades y familiares en los días navideños con una elegante postal del extenso surtido que ha recibido Casa Guerrero. F. Española, 32.

CERVANTES

HOY DESDE LAS 5

ESTRENO

Una verdadera superproducción americana que por exigencias de programación nos vemos obligados a presentar en días laborables, con permiso especial de Hispano Fox Film S. A. E.



DE ILUSION TAMBIEN SE VIVE

¡No deje de verla! ¡Es sencillamente encantadora!

Enlace matrimonial

A las 7-15 de ayer, en la iglesia de los Remedios, se celebró el enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita Josefina Baró Ordóñez con el oficial administrativo de la Junta de Obras del Puerto, don José Rodríguez Moreno.

Bendijo la unión el señor cura párroco, actuando de padrinos don José Baró Alegret, padre de la contrayente y doña Juana Moreno, tía del desposado.

Firmaron el acta testifical don Luis Baró Alegret, comandante de Infantería juez instructor; don Juan Juliá Hubert, comandante de Ingenieros juez instructor; don Antonio Aguilar, segundo jefe de la Compañía de Mar y el inspector de jardines del Avuntamiento, don Andrés Matres García.

Los numerosos invitados fueron espléndidamente obsequiados en el domicilio de los padres de la novia.

Los nuevos esposos salieron de viaje con dirección a la Península, proponiéndose visitar diversas capitales.

Les deseamos una eterna luna de miel.

Cambios del día 11

	Peseta
Francos	735
Dólar cheque	51 80
Libra cheque	145
Escudos	180
Francos suizos	12

En la Delegación Gubernativa

Ayer se constituyó en la Delegación Gubernativa, bajo la presidencia de S. E. el señor Quintana Palacios, la Junta de Espectáculos. Se sometió a la aprobación de los reunidos los nuevos proyectos para cines y teatros en nuestra ciudad. Se trató también del articulado que ha de dirigir el Reglamento que se confeccionará.

La Junta provincial de Sanidad celebró ayer reunión bajo la presidencia del señor Quintana Palacios, tratándose de la necesidad de hallar terrenos adecuados para un Cementerio musulmán, puesto que el actual, en las inmediaciones de la Mezquita, no permite inhumaciones ni ampliación.

Funerales por los pescadores fallecidos en aguas del Estrecho

Se cumple hoy un año del suceso. En aguas del Estrecho morían pescadores, gentes humildes de Ceuta y Tarifa, víctimas de la catástrofe marítima.

En memoria de aquellos hombres el Avuntamiento ha organizado un funeral que se celebrará hoy, a las 10'30, en la iglesia de Africa, invitándose a autoridades, familiares y pueblo de Ceuta.

Elevemos una oración por las almas de los que murieron en aguas de Ceuta y pidamos a Dios les tenga en su seno,

«OLOROSO», «SOLERA» Y «MOSCATEL»

ALMINA

Tres marcas acreditadas de la firma COSIO, de Chiclana de la frontera

CULTIVAR EL RHOPRO EN LA JUVENTUD, ES ASEGURARSE UNA VEJEZ PLACIDA Y TRANQUILA.

Doctor José Navarro Martínez
MEDICO PUERICULTOR TITULADO
Enfermedades de los niños y Puericultura
RAYOS X

General Yagüe, 12, 1.º
Teléfono, 790

Consulta de 6 a 8
CEUTA

¿No habrá un nuevo Briand en Francia?

Vestida de blanco, Ines Orsini, Maria Goretti en la pantalla, entrega un ramo de flores a la madre de la Santa y un rosario al asesino arrepentido

IRUN (Crónica C. A. M., especial de nuestro corresponsal)

Ahi está a la vera de España, Francia silenciosa y estremecida: no se atrevió a solicitar audiencia de Truman en la Casa Blanca y delegó unos poderes que nadie le pedía, en el gris Attlee: Francia no tiene ni en su política ni en su diplomacia un hombre de prestigio.

¿Dónde está Briand? —pregunta hoy Claude Bourdet con un tono de trueno y lamentación izquierdista desde las columnas de "L'Observateur". ¿Dónde Barthou, capaces uno y otro de revolucionar la política internacional con un gesto o con una audacia de alto estilo? Francia no tiene hombres y no por que le falten sino porque en estos años de política estrecha, ella que los da los destruye.

Contempla silenciosa la marcha de la política internacional. Su Prensa huye en este caso la sensacionalidad informativa que tan buenos éxitos le produce, y ve estremecida que de esta fase no va a salir nada nuevo: bien quisiera se hiciera una paz o una tregua siquiera, en la que sacara indemne la Indochina, arrancando a Mao-Tse-Tung la promesa de respetarla. Pero ni aún eso se ve. Y a pesar de su resistencia, no se sabe cómo podrá librarse del conflic-

to si este estalla: una larga cadena de dolores tira de ella hacia la guerra.

COMO UNA APARICION DE PAZ, se presenta en la prensa la reencarnación artística de Santa Maria Goretti: es Inés Orsini, que vive en una humilde población italiana y que a sus quince años de edad aún no se ha sustraído por entero al encanto y al diálogo con las muñecas: Inés triunfó en el festival de Venecia y su figura se ha extendido por todo el mundo.

Inés se ha convertido en apóstol de la devoción a la santa. Fué escogida entre cuatro mil jóvenes de su edad por el director de la película "Cielo sulla palude" y lo mismo su madre que el asesino arrepentido exclaman, con el mismo tono, cuando la ven:

—Es el retrato de Maria; se la parece física y moralmente.

Inés Orsini, como la heroína es una de las figuras más populares de toda Italia y, bajo sus rasgos se vuelve toda la nación a la santa que adora.

HA VISITADO RECIENTEMENTE las Marcas, donde vive la signora Assunta Goretti, la madre de la santa, en el pueblo de Corinaldo, a la edad de 88 años.

Inés, vestida de blanco,

con una cintura azul, se ha aproximado a la madre con un ramo de flores en las manos. La anciana la abrazó:

—Qué contenta estoy de conocerte. Te pareces a mi hija. Sé que has hecho una película muy buena. Sé siempre buena y discreta.

Inés rompió a llorar en los brazos de la madre de la santa, sentíase hermana de Maria Goretti. La familia la recibió en su modesta casa, como un miembro más de ella, a la que la unía, sino la sangre, el más estrecho afecto.

VISITO AL ASESINO, días

más tarde. Vive Alessandro Serenelli después de haber expiado su pena, como portero y jardinero del convento de franciscanos de Ascoli Piceno. La joven le tendió un rosario y el anciano lo recibió con un rostro lleno de paz y de amor, incapaz de murmurar ni una sola palabra. No era ya el asesino, y la gracia de Dios y de la santa le había borrado de su alma y hasta de su rostro los estigmas del pecado.

—Maria, —ha revelado frecuentemente— se me apareció muchas veces. Vestía de blanco y con lirios en los brazos. Se volvió hacia mi, y las flores se convirtieron en llamas...

Aquel día me convertí.

Terminada su peregrinación por las Marcas, Inés Orsini, ha vuelto a su casa de Ascilia, en compañía de sus hermanas:

—Yo representé el papel de Maria en la pantalla, pero me he identificado con ella de tal forma, que ruego a la santa que me tome bajo su protección y me aleje de todo peligro.

Inés vive, con sus hermanas Giovana, Silvana y Anna Maria, y a pesar de los millares de cartas que recibe, no ha pensado volver de nuevo a la pantalla.

Javier DE EGUIA.



D. O. M.

Primer aniversario de la catástrofe marítima, en la que perdieron la vida varios pescadores

En sufragio de las víctimas tendrá lugar un funeral en la iglesia de Nuestra Señora de África, en el día de hoy, a las 10 30 horas.

EL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Invita a tal acto a las autoridades, familiares de los fallecidos y personas piadosas.

PRIMER ANIVERSARIO



Rogad a Dios en caridad por las almas de los pescadores fallecidos el día 12 de diciembre de 1949, en la catástrofe marítima del Estrecho.

R. I. P.

La Delegación provincial de Sindicatos y la Cofradía de Pescadores de Ceuta.

RUEGAN la asistencia al funeral que se celebrará hoy, a las 10'30, en la iglesia de Nuestra Señora de África, organizado por el Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

LOS DEPORTES

REGRESO EL CEUTA

«Perdimos no frente al Mestalla, sino frente al árbitro, autor de la victoria valenciana»

El mejor jugador, Zamorita. Le siguieron en méritos, Teo, Herrera y Soler

Regresó ayer el equipo. Palencia, entrenador, se presta a la entrevista. Queremos saber cómo rodó el balón por Valencia.

—El partido —dice— se perdió por la parcialidad del árbitro, señor Rey. No nos derrotó el "Mestalla", sino el señor del silbato que, alegremente, nos restó dos valiosos positivos.

—¿Cómo reaccionó el público?

—Público y Prensa reaccionaron favorablemente para nosotros. Aún conservo recortes de aquellos periódicos en que se censura la parcialidad del colegiado. Los graderios reclamaban contra el equipo de casa. Todo subió de punto cuando ellos lograron el segundo gol, el del empate...

—¿Qué ocurrió?

—Acabábamos de marcar. Veníamos por 2-1. Aún nuestros jugadores se abrazaban en el campo contrario cuando los valencianos pusieron en juego la

pelota y marcaron. El árbitro no quiso ver aquello y el público, en gesto que le caracteriza como uno de los mejores de España, protestó enérgicamente. Luego, dos penakys claros, clarísimos, que el señor Rey no sancionó.

—Hablemos de nuestros jugadores. ¿Cuál fue la figura?

—Sin dudas, Zamorita. Hizo cosas admirables. Quincoces, que estaba a mi lado, en una de las intervenciones de nuestro guardameta, respondió con gesto de admiración ante la gran parada realizada. En méritos, le siguieron Teo, Herrera y Soler. Los demás, regular. Herrera, batallador.

—¿Más?

—Que la campaña iniciada por toda la Prensa nacional contra los árbitros malos, tiene su fundamento y está cargada de razones. Lo ratifico después de ver actual al señor Rey, que será, por su apellido, el de los malos colegiados.

PRIMERA REGIONAL

Empate del Riffien en Larache

Sigue el Jadú mandando la clasificación Inesperado tropiezo del Africa

Otro buen partido del Riffien fuera de casa. Empató en Larache contra el Lixus y el árbitro, algo coaccionado por el público. Nuestro once fué siempre delante en el marcador: 1-0, 2-1 y 3-2. Los muchachos se emplearon con entusiasmo y alma, rivalizando por alcanzar el éxito. Un 3-3 fué el resultado final.

En Alfonso Murube, el Africa-Ceuti perdió inesperadamente con el colista, el Tetuán (4-3). El once africanista, diezmado por las lesiones, hubo de sacar un equipo circunstancial. Esto, unido a su confianza en el triunfo por habérselas con el último clasificado, dieron lugar al revés, que pocos presentían cuando llevaba la ventaja de 3-1.

El Jadú-Sevillana, jugado igualmente en nuestro Estadio, fué choque de resultado incierto. Cuando faltaban dos minutos logró la victoria el Jadú,

en el que sus hombres no ligaron su juego de costumbre. Se empleó, eso sí con enorme entusiasmo. El Sevillana evidenció ser buen equipo. Sostuvo el empate con admirable tesón y acierto para, en los últimos instantes, verse desposeído de un punto al que en realidad se hizo acreedor. Por 3-2 ganó el Jadú.

Los otros partidos resultaron así: Río Martín 1, Tánger Fez, 0; Tangerina 3, Alcazaba 3; Atlético Lixus 3, Imperio de Riffien 3; Alcázar 6, Hacho 2.—G.

CLASIFICACIÓN ACTUAL

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Jadú	10	5	4	1	23	12	14
Tangerina	10	7	0	3	26	16	14
Alcázar	10	6	2	2	26	19	14
Africa	10	6	0	4	32	21	13
Sevillana	10	5	1	4	22	18	11
R. Martín	9	4	3	2	18	17	11
Hacho	9	4	2	3	26	23	10
Riffien	10	3	3	4	26	26	9
Lixus	9	3	2	4	24	35	8
Alcazaba	9	2	2	5	19	21	6
Tetuán	10	2	0	8	20	42	4
T. Fez	10	1	1	8	15	31	3

Mirador de la jornada

Salía el Valencia en Mestalla pletórico de moral. Su magnífico triunfo de Zorrilla sobre el antiguo "leader", Valladolid, le daba un ímpetu definitivo para aspirar a los primeros puestos de la tabla. Y recibía al Santander, que todos creíamos víctima propiciatoria. Los del Sardinero jugaron un primer tiempo de gran clase y superaron completamente a los valencianos. Ya en la segunda parte, reaccionaron los chés y el partido entró en una fase de gran emoción. La cosa acabó en tablas y el Santander demostró que es gente.

PRIMERA DIVISION

Barcelona, 4; Español, 1 Real. Sociedad, 4; Málaga, 1 Madrid, 1; Celta, 1 Valencia, 3; Santander, 3 Lérida, 2; Valladolid, 2 Alcoyano, 1; Murcia, 0 Coruña, 3; A. Madrid, 0 Sevilla, 1; A. Bilbao, 0

SEGUNDA DIVISION

(Primer Grupo)
 Numancia, 2; Sabadell, 2 Baracaldo, 3; Ferrol, 0 Gijón, 7; Lucense, 0 Gerona, 1; Badalona, 0 Torrelavega, 4; Huesca, 2 Orensana, 0; Oviedo, 1 Zaragoza, 2; Logroñés, 2 Tarragona, 4; Osasuna, 2

(Segundo Grupo)

Salamanca, 7; Las Palmas, 0 Cartagena, 2; Mallorca, 1 Mestalla, 3; Ceuta, 2 (jugado el 8)

Granada, 2; Hércules, 0 A. Tetuán, 4; Levante, 0 B. Linense, 3; Albacete, 3 Plus Ultra-Melilla (se juega mañana)

TERCERA DIVISION

(Sexto Grupo)
 Almería, 3; Larache, 0 (jugado el 8)

España, 1; Betis, 1 Iliturgi, 2; Algeciras, 0 San Fernando, 6; Español Tetuán, 2 Huelva, 7; R. Granada, 1 Ultera, 3; Cádiz, 2 A. Malagueño, 1; Jaén, 2 Jerez, 4; Mogreb, 1

En nuestro comentario del pasado domingo apuntamos la posibilidad de un partido igualado en Madrid. Los hechos nos han dado la razón y el Celta regresa a sus lares con un valioso positivo. En el Madrid destacaron los franceses Hon y Luciano, éste en su verdadero puesto de volante, y por el Celta, la estrella de cada domingo, el madrileño Sobrado.

El Lérida confirma la recuperación que se notaba en su campaña y ha logrado que el Valladolid no se lleve los dos puntos, pese a salir en plan de gran favorito. Y auguramos a los futuros visitantes del terreno leridano dificultades en sus encuentros.

Sevilla ganó con muchas dificultades a ese raro Atlético bilbaíno que, con una delantera de cuatro internacionales, no consiguió burlar el marcaje sevillista en un partido en que, por el contrario, brilló con luz propia el sistema defensivo colchonero.

Los coruñeses obtuvieron un claro triunfo, que les da muchas posibilidades, sobre el Atlético madrileño, demostrando así que esta temporada poseen un magnífico conjunto, al que habrá que recordar a la hora de los recuentos.

Alcoyano y Murcia sostuvieron una emocionante pugna en El Collao, que acabó con victoria local. El Murcia demostró escasa profundidad en su ataque, quizá excesivamente prudente.

Las únicas victorias claras fueron las del Barcelona y Real Sociedad. Los guipuzcoanos pasaron apuros en un buen segundo tiempo del equipo andaluz, que evolucionó perfectamente sobre el húmedo piso de Atocha. Los eternos rivales catalanes dirimieron su partido de la primera vuelta con ventaja para el Barcelona, en una gran tarde del húngaro-rumano Szegedi.

SEGUNDA DIVISION (Grupo Norte).—El Zaragoza se ha propuesto tirar por la borda las fundadas aspiraciones de sus partidarios y se aleja peligrosamente del Gijón —de marcha tan firme—, aumentando sus dificultades la proximidad del Sabadell, dispuesto a convertirse en el "tercer hombre" de este Grupo. Ayer, mientras los manos se dejaban un punto en Torrero frente al Logroñés, los de la tierra del paño sacaban uno de Soria, ante un Numancia que viene demostrando fortaleza y juego de conjunto. Esto pone la cabeza al rojo blanco, pues el Sabadell está ahora a solo un punto del Zaragoza en la clasificación real.

El Oviedo mantiene posiciones gracias a su precaria victoria en Orense, sobre el colista. Los demás encuentros dan marcadores caseros.

(Grupo Centro-Sur).—Los canarios se nos hundan definitivamente. Su visita a Salamanca les ha supuesto un rotundo revés, confirmando así que las glorias mundanas son flor de un día. La rapidez del declive is'eño nos hace pensar que acaso pueda ser un castigo providencial a las apasionadas y falsas declaraciones con que han querido culpar al Ceuta de todas sus desgracias.

La sorpresa ha surgido en La Línea, donde el colista Albacete ha arrebatado un punto del haber linense, poniéndolos en un peligrosísimo menos dos. Este resultado beneficia a nuestro titular, pues hace destacarse a otro equipo más en los puestos de descenso.

Los demás partidos arrojan victorias caseras, precaria la del Cartagena, y claras las del Granada y Atlético tetuani. El haberse jugado el viernes el partido Mestalla-Ceuta, así como el haberse aplazado el Plus Ultra-Melilla por el mal es-

El haberse jugado el viernes el partido Mestalla-Ceuta, así como el haberse aplazado el Plus Ultra-Melilla por el mal es-

El haberse jugado el viernes el partido Mestalla-Ceuta, así como el haberse aplazado el Plus Ultra-Melilla por el mal es-

1895
1950

SU PRESENCIA SIEMPRE AGRADA



ANIS DE LA ASTURIANA

tado del terreno, reduce extraordinariamente el trabajo del cronista.

TERCERA DIVISION (Sexto Grupo).--Los partidos que el domingo destacamos como igualados han arrojado una victoria visitante --Jaén sobre Atlético malagueño--, un empate --Betis y España--, y una victoria mínima casera --Utrera contra Cádiz--. Los restantes partidos de este Grupo han concluido con victorias favorables a los equipos visitados.

ESFÉRICO.

CAMPEONATO REGIONAL DE BALONCESTO

Vencieron Africa-Ceuti y Benoliel

Otro excelente triunfo por 35-24 logró anotarse el cinco del Unión Africa-Ceuti. En la cancha de Educación y Cultura de Tetuán su mejor clase y experiencia se impusieron al Frente de Juventudes larachense, que batalló con entusiasmo y tenacidad.

En el choque disputado en nuestra ciudad, Benoliel derrotó al Deportivo Riffien por 25-21. Un primer tiempo igualado: 14-12 favorable al Riffien. En el segundo periodo, reacción del Benoliel, que eviden-

ció compenetración, facultades y entusiasmo, anotándose mercedamente el triunfo. El Riffien se presentó por bajo de sus actuaciones del torneo de feria. Arbitró bien y con rigurosidad el Sr. Sánchez Allés.

Equipos	J.	G.	P.	F.	C.	P.
Africa	3	3	0	100	63	6
Benoliel	3	2	1	79	87	5
Riffien	3	2	1	87	75	5
F. J. Larache	3	1	2	69	80	4
As	2	0	2	36	57	2
Atlético	2	0	2	63	72	2

Hemos leído las declaraciones de Escartín con respecto a los árbitros y salvando, como es lógico, la parte sentimental del primer párrafo del artículo, declaramos con franqueza que no estamos de acuerdo con muchos de los puntos que en el mismo desmenuza.

Dice que no cree exista el problema arbitral generalizándolo como uno más de los muchos que tiene el fútbol actual y, sin embargo, empieza por reconocer que algunos de los colegiados proporcionan disgustos por no hacer caso de las advertencias y circulares que les dirige el Comité Central. Primer problema que se crean ellos mismos, pues, en una organización oficial y disciplinada no deben darse estos casos. A los que no cumplen con su deber se les degrada bajándolos de categoría. Otro grave problema que se crea, pues aquel que mal cumple su deber en Primera División mal lo hará en Segunda y mucho peor en Tercera que, por lo que vemos, resultara ser el cajón de sastre de los Colegios de Arbitros.

Y no le eche la culpa a declaraciones venenosas, a las aviesas intenciones de preparadores, al jugador comediante dentro del área y tantas otras martingalas que dice predisponen al público contra el árbitro y su labor. No le eche la culpa a nuestra fogsidad latina, a esa falta de señorío para saber perder. Precisamente este es un punto indiscutible. El pueblo español sabe ganar y mejor perder y cuando pierde lo hace como siempre lo hizo con la frente alta y el pecho saliente. Pero cuando el pueblo español pierde injustamente es tan rebelde que esa rebeldía sube desde un campo de batalla al graderío del estadio.

Con los dedos de la mano pueden contar los árbitros burlados que en España tenemos. Los demás, Vd. lo sabe señor Escartín, son fáciles, acomodaticios, impresionables, faltos de energía; no saben llevar a la práctica lo que de un articulado mal digerido no pudieron comprender; de ahí nació aquella disparatada idea de la unificación de criterio ar-

bitral, es decir, ponerse todos de acuerdo en lo que se debía hacer cuando lo más fácil hubiese sido seguir al pie de la letra lo que internacionalmente es su Reglamento y no pretender hacer unas normas particularísimas cuyos resultados los estamos viendo; es decir, que los que fueron a aquellos cursillos salieron peor que entraron.

Y ese interés decidido de no hacer público los nombres de los árbitros sancionados? No se publican en todos los diarios no sólo los nombres de los jugadores que se castigan sino también a veces los de los directivos de algunos clubs que en momentos de iritación se propusieron en algo. ¿Es que la afición no tiene derecho a conocer lo que ocurre de puertas adentro del Comité de Arbitros?

Tampoco estamos de acuerdo cuando dice que la afición le perdona una mala tarde al jugador y no al árbitro. Téngase en cuenta que el árbitro es un juez, un juez como otro cualquiera con una función específica y que interpretando bien y con equidad la justicia que de-

be aplicar, no puede por tanto tener mala tarde. ¡Buena estaría que saliese el condenado del juicio diciendo que había perdido su asunto por mala tarde del juez! Que hay errores no se duda; pero esos errores serán producidos por distancia o rapidez en las jugadas y esos errores, repito, este pueblo de fogoso carácter latino los perdona.

Y no le quepa duda al señor Escartín que España se encuentra hoy en la plenitud de su espíritu deportivo. Si; Vd. lo sabe que ha llegado a la mayoría de edad. No hace falta crear ese "frente de buena fe" ni nada parecido. Lo que hace falta son árbitros enteros, jóvenes, energicos, decididos, con un mínimo de cultura indispensable en toda función pública, que haya más calidad y menos cantidad, y verá entonces como ese público que chilla y vocifera limitará sus ardores a aplaudir a los suyos. Y ese puro que muchos espectadores llevan las tardes domingueras, lo morderán de nerviosismo y nunca por rabia y furor mal contenidos.

J. RIVERA.

TROFEO ADULTOS

Los dos partidos correspondientes a la última jornada de esta competición dieron estos resultados:

A. Navarro, 4; Africa Ceuti, 26 Instituto, 16; A. Escribano, 29 A. Navarro: García Loma, Utor 4, Fort, Valentin, Salomón, Durán. Africa Ceuti: Eugenio 17, Gil 2, Pinillos 7, Revilla, Barrones, Andrades.

Instituto: Dubois 8, Caracena 2, Peña 5, Delgado 1, Cubells, Chacón. Academia Escribano: Santiago 2, Martínez 2. Gallardo, Amaya 19, Barreiro 2 y Bonis 4.

Nueva velada de boxeo y lucha libre, mañana en el Sport-Circus

Dado el éxito alcanzado el sábado, se prodigarán las veladas mixtas de boxeo y lucha libre americana en el "Sport Circus". Mañana miércoles, tendrá lugar la segunda, integrada por tres combates de boxeo y dos de lucha.

Programa de la reunión: BOXEO: Primer combate (pesos moscas), Padilla contra Ortega. Segundo (mediano ligeros), Bustafa contra Pérez. Ter-

cero (libres, aficionado y profesional), Ochoa contra Flores. LUCHA: Primer combate: Mouchet (campeón de España de los medios) contra Fordson, campeón mundial de fuerza. Segundo: Saludes (campeón nacional de los semi pesados) contra Legido (el león castellano).

En la primera parte del programa, resalta la reaparición (Pasa a la página 6).

II DIVISION EL II GRUPO AL DETALLE

El colista obtiene un punto fuera

RESULTADO	ALINEACIONES	GOLES (al minuto)	BREVE RESEÑA	DESTACADOS
Granada, 2 Hércules, 0	GRANADA.—Martin; Toñin. Mendez Verde; Vecino, Sosa; Callejo, Cez, Chaves, Licker, Mas.—HERCULES: Seva; Oliver, Escudero Losco; Torres, Galbis; Bonmati, Pina, Lolo, Ernesto, GiralDOS.	31' Sosa (penalty), 60' Cea.	La lucha fué muy competitiva. El Hércules no supo sacar provecho de la inferioridad numérica del bando local, en el que se lesionó su delantero centro.	Torres y Galbis por el Hércules. Toñin, Licker y Mas por el Granada. Arbitraje: discreto.
Salamanca, 7 Las Palmas, 0	SALAMANCA: Larrarte; Párraga, Paquito, Tomas; Gil, Gutiérrez; Nano, Pueyo, Loren, Encinas, Urre.—LAS PALMAS: Montes (Piera); Pantaleón, Juanono, Yayo; Polo, Vieira; Padrón. Manoli, Zabala; Jorge, Bartolo.	13' Nano, 23' Pueyo, 27' Loren 56' Nano, 69' Pueyo, 73' Pueyo, 15' Encinas.	No fué enemigo el once canario, al que el Salamanca pudo batir aún más contundentemente si no se recrea en el juego.	Por el Salamanca, bien todos. Por los canarios, Montes y Juanono. Arbitraje: tolerante con el juego duro.
Cartagena, 2 Mallorca, 1	CARTAGENA: Cabanas; Teleret, Aurelio, Lucas; Polet, Ferrandiz; Rodriguez, Diego, Sauer, Cabillo, Jover.—MALLORCA: Manzano; Moreno, Urcelay, Perales; Ferrer, Pomar; Mario, Sornichero. Manolo, Campos, Vidal.	34' Lucas (penalty), 44' Cabillo 54' Campos.	En el Cartagena volvió a fallar el ataque. La reacción final mallorquina estuvo a punto de nivelar el marcador.	Aurelio, Lucas, Rodriguez y Cabillo, por el Cartagena. Pomar, Campos y Sornichero, por el Mallorca.
B. Linense, 3 Albacete, 3	B. LINENSE: Oreja; Beltrán, Hinojosa, Gallardo I; Virgili, M. Jimeno; Vibet, Uceda, Julian, Gallardo II, Ayala.—ALBACETE: Sanchez; Ambrosio, Nicanor, Fiesta, Valentin, Lezama; Fayos, Costa, Abilio, Urrea, Asensio.	15' Abilio, 20' Vibet 24' Ayala, 66' Gallardo 75' Fayos. 90' Abilio.	Fuó siempre superior a su contrario y jugó más la Linense. Pero no tuvo suerte.	El ala izquierda del ataque destacó en la Balompédica. Por el Albacete, Abilio muy peligroso.
A. Tetuán, 4 Levante, 0	ATLETICO: Pachón; Castillo, Humanes, Cabello; Matito, Sevilla; Antoñito, Solano, Manoli, López, Seisdedos.—LEVANTE: Tur; Dolz, Navarro, Lahuerta; Sarrión, Grande; Corberan, Morera, Mundo, Balaguer, Piza.	9' Manolin, 16' López 53' Manolin, 88' Manolin.	Supericridad tetuaní. El Levante no se entregó nunca. La primera parte, mejor que la segunda.	Seisdedos y Cabello por el Atlético, Tur, Morera y Dolz, por los visitantes.

El Faro

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION Y TALLERES: Millán Astray 7: teléfono, 799.

ADMINISTRACION Falange Española, 24: teléfono 941

APARTADO DE CORREOS, 1-8-3.- CEUTA.

ANTENA DE MADRID

La nieve puede ser la más exacta metáfora de lo efímero. Todos los madrileños están de acuerdo en que las nevadas de los días han sido las más intensas que se recuerdan desde 1945. Poco a poco, la capital se va recobrando ya de la "pan-meteorológica" y la vida ciudadana —un poco abrumada por la sorpresa de ese fenómeno que nos parecía un imposible histórico— se reanuda otra vez vivificada por un sol tímido y colabora con los barrenderos.

La irrupción de la Dama Blanca Nieve ha sido estos días tema absorbente de la actualidad madrileña. Todos han hablado de la nieve y del temporal. Pero la verdad es que se ha hecho poca literatura a pesar de que éste es uno de los más ricos "leit motiv" poéticos, casi tan manido como el de luna, la puesta del sol, el mar y la lluvia.

No cabe duda que es más bonito ver nevar que ver llover a través de los cristales. Pero la zarabanda de los copos —ese menú y blando «confetti» celestial— no tiene melodía. Es un «ballet» atasmal y silencioso de cine mudo. La lluvia en cambio posee en sí misma una musicalidad que de acuerdo con la subjetividad de cada uno, puede ser alegre y melancólica.

Lo que se ha dicho en esta ocasión de las intensas nevadas no es nada que ver con la poesía, sino con la prosa espesa y municipal. La gente se queja de que los servicios de limpieza de las calles y de recogidas de basuras no ha funcionado con la perfección que se esperaba. Ha habido muchos fallos importantes. Madrid ha sido unos días como bloqueada por la nieve ya que 19 provincias vivieron incomunicadas. La gente no salió a la calle, salvo cuando hubo más remedio, y toda la vida de relación se hizo preferentemente por medio del teléfono que, aquí en Madrid, es un servicio néctico casi tan indispensable como la cocina o el grifo del agua. El segundo día de nevada la Telefónica consumió 2.000 amperios por las llamadas telefónicas realizadas, cuando normalmente se consumen unos 700 amperios.

El temporal ha tenido también su nota triste, pues sólo en un día se registraron tres muertos y cincuenta heridos —casi todos fracturas de huesos por resbalones y accidentes sufridos en la vía pública.

En fin, el temporal a la hora en que redactamos estas líneas, parece que tiende a remitir. Y las molestias sufridas han tenido la contrapartida del cese provisional de las restricciones eléctricas que durante varios días tendremos luz y agua sin cortapisas andose por ahora el fantasma de los «cortes».

En los medios bursátiles han sido también recibido con optimismo el temporal de lluvias y nieves.

En los «correos» se oían comentarios muy expresivos de esa amorfosis que en virtud de la difícil mecánica financiera puede caer la nieve caída del cielo traducida en valores, kilowatios y cotizaciones.

—Esto que cae, son millones de pesetas. —Comentaba alguien.

—Son dólares, de los de antes de Corea. —Decía otro.

—Los beneficios han de ser grandes sin duda —terció un tercero— pero habrá que descontar también los daños en la arboricultura...

Como se ve nada de esto guarda relación con la poesía de la nieve y su valoración estética. Es pura prosa. Y es que el mundo moderno, un tanto «desangelado» como diría don Eugenio D'Ors, sólo lo traduce a términos de pragmatismo.

En conclusión estamos encantados con las nevadas, que han sido algo así como un mal trago que era necesario pasar para poder darnos por las mañanas y utilizar el ascensor por las tardes.

Nuestra más rendida gratitud a la Dama Blanca Nieve.

VALENTIN BLEYE.

ALGECIRAS

Se perdió en Andújar: por 2 a 0

No las teníamos todas con nosotros cuando comentábamos el resultado del encuentro contra el Inturgi y, electivamente, estaba bastante justificada nuestra actitud y nada mejor para confirmarlo que este resultado.

La actuación de Marin, portero suplente del Algeciras, fue magnífica y nada pudo hacer para impedir los dos goles, uno de ellos al ser castigado con penalty el equipo por falta de Gavilán a Justo, cuando éste se encontraba a corta distancia de la puerta.

Actuó de defensa central Acedo, por lesión de Mata y enfermedad de Tomasín, jugadores ambos que tenemos grandes deseos de ver actuar, y que dan a la defensa una seguridad de la que al parecer, hemos carecido en Andújar.

Esperemos con paciencia tiempos mejores en que el conjunto haga olvidarnos de tantos tropiezos y confiemos en que alguna vez las noticias que lleguen de actuaciones de nuestro Club en campo ajeno, sean más halagadoras.

EL INSPECTOR CENTRAL DE ENSEÑANZA PRIMARIA EN ALGECIRAS

Ha llegado a Algeciras de paso para Ceuta don Marcelino Reyero, inspector Central de Enseñanza Primaria, acompañado de otros inspectores, directores de graduada y maestros nacionales de Madrid, en viaje de estudios.

Los viajeros fueron agasajados en el Ayuntamiento con una copa de vino español. Durante el acto les dió la bienvenida en nombre de Algeciras el teniente de alcalde y maestro nacional, don Antonio Hernández García.

Contestó don Marcelino Reyero quien agradeció el agasajo, y expresó su satisfacción por ser compañero del Magisterio el que los recibiera. «Prueba, —dijo como el Magisterio español se encuentra representado en los ayuntamientos porque el Magisterio ha llegado al plano nacional por la misión que le está encomendada y la labor que se realiza». Prometió no olvidar a Algeciras de la que, dice se conoce en el Ministerio la labor que lleva a cabo en bien de la Enseñanza.

Fueron aplaudidos

En la barriada de Bentolilla resultaron intoxicadas, ayer, 10 personas al ingerir leche.

A consecuencia de beber leche en malas condiciones, resultaron intoxicadas ayer 10 personas.

Afortunadamente no ha habido que lamentar casos de gravedad, salvo los naturales síntomas de intoxicación. Ha sido cursado parte a las autoridades.

Sería conveniente extremar la vigilancia sobre los vendedores de leche y especialmente sobre los ambuantes.

Dr. Juan Martínez Higuera

Director por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo

PIEL, VENEREO Y SIFILIS

AGUSTINA DE ARAGON, 2; PISO SEGUNDO, TELEFONO 7-0-5

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9.

COLOR DE LA JORNADA

Luz en las sombras

Entre tanta pesadumbre, entre tanta algarabía tormenta y desatino la voz suave, lenta y profética de nuestro Capitán, ha resonado y amansado la bravura nacional, amasada en levadura de injusticias, pero no de instintos de bestialidad. Mientras los estadistas dan al viento sus palabras torpes, que el ambiente impulsa, pierden la cabeza o la poca cabeza, buscando un camino que encauce los problemas internacionales, el Caudillo de España, nuestro invicto Caudillo, ha dado al mundo la única sensación de serenidad que en las actuales circunstancias se requiere. Y no se refería a problemas secundarios ni tiene relación con los ajenos. Gibraltar —con cuanto dolor escribimos la palabra— es raigún desprendido de un andaluz, jirón desgarrado de nuestra unidad nacional.

Sin embargo el gran Capitán que nos llevó a la victoria, primero en la locura ensayista de octubre del 34 —es preciso no ser desmemoriados— y más tarde sobre la tajada piel peninsular; en lucha de martirio, ha revelado en un arranque de confianza y fé, que las injusticias históricas, cuando se nutren de la rapacidad, deben ser reparadas para que los pueblos en un mismo paralelo de defensa y en una conjunta convergencia de ideales en la humana paz, puedan unir sus manos, acercar sus corazones y morir, si es preciso, en una misma trinchera abrazados a un mismo empeño de liberación que no es privilegio de sistemas políticos, sino supervivencia, como decía el presidente Truman, en la hora suprema de este gigantesco torneo entre la civilización y el despotismo, que no es despotismo a secas, porque rebasa los límites de la tiranía.

No importa si Gibraltar es o ha dejado de ser el cono estratégico entre dos mares que se confunden en un azul de epopeya, franqueados por dos derrumbadas columnas mitológicas; no importa su significado en las rutas del porvenir guerrero. Importa, eso sí, lo que vive en nosotros y arraiga en nuestra dignidad patriótica, lo que no podemos comprender más que nosotros, los que lo contemplamos todos los días desde esta costa áspera y terrosa de Marruecos y los que desde las altas cimas de Sierra Carbonera, sienten que el rubor de la vergüenza, gana su cima que encienden de coraje las cubro agujas de la brújula geográfica y ponen en el llano de la blanca tierra castellana encendidos y pasionales heroísmos.

No queremos los españoles a Gibraltar para cosa alguna de guerra, sino para afianzar nuestra propia paz interior, para acallar las vibraciones de veinticcho millones de habitantes, que todos a una, gritan sobre la rosa de los vientos, la avalancha de su cólera contenida por la voz, que en emociones se envuelve, de este gran Capitán de Cruzadas que vino por los luminosos caminos de la Providencia.

Gibraltar, simbólicamente para los azares de la guerra, nos tiene sin cuidado. Pero para las realidades del honor ultrajado, es la flecha hiriente en todos los corazones de español, que va profundizando a medidas que se renueva o se invoca su nombre. La flecha no nos matará, no matará el sentimiento unánime contra la ofensa porque a mayor dolor, más fiel recuerdo, más lealtad en la memoria más pesadumbre contra la incomprensión, que va no es incomprensión exclusivamente, sino recreo en una herida que seguirá ensanchándose en un momento que tantísima falta hace la fraternidad europea.

España ha vuelto a cantar para olvidar su pena que no es pena de cenizas, sino de llamas. España ha vuelto a reintegrarse a su silencio de amor, porque el Capitán lo manda, porque el Caudillo, que vino de la victoria, nos ha revelado todo el secreto de su firmeza presente y todo el fuego de su esperanza futura.

Y nosotros escuchamos obedientemente al Capitán. Que la luz que acaba de romper las sombras, oriente las mentes confusas de la poderosa Albión y sirva de ejemplo en la ofuscación del mundo.

CORONEL X.

Nuevas industrias de España

(Viene de la primera).

visitó las viviendas, escuelas e iglesia de la factoría.

Por último, se sirvió a los invitados un vino de honor, al final del cual el presidente del Consejo de Administración pronunció un sentido discurso.

A continuación, S. E. el Jefe del Estado pronunció el discurso que insertamos en primera página.

Terminadas las palabras del Caudillo, que fueron acogidas con ovaciones entusiastas, S. E. se despidió de las personalidades oficiales y particulares, en medio de atronadores aplausos de los miles de obreros de la factoría.

El Generalísimo, en su automóvil y acompañado del ministro de Industria y Comercio, se dirigió a su residencia.

VELADA DE BOXEO...

(Viene de la 5ª.)

del campeón Flores, ya pasado al profesionalismo, que volverá a medirse con Ochoa, uno de los pocos púgiles que le soportaron todos los asaltos de una pelea. Bustafa, el negro que tanto gustó frente a Borna, sube por segunda vez a nuestros cuadriláteros. Se le buscó otro difícil adversario porque Pérez es de los que zurren sin contemplaciones.

En los dos combates reservados a losuchos, actúan los cuatro triunfadores de la pasada reunión. Así se da paso a una interesante eliminatoria, que puede derivar en la revancha que tanto aguardan los aficionados: Sautes-Mouchet.

Ya lo saben, otra vez al "Sport Circus", en la seguridad de que esta velada ha de superar mucho a la anterior.

Dr. F. Hoyos Alonso

Médico-Puericultor Titulado y Diplomado

Enfermedades de los niños y Puericultura.

RAYOS X

A. Primo de Rivera, 5
Teléfono 493

CONSULTA
de 5 a 7